



Comunicado de la SAP frente a las medidas que afectan al sistema científico-tecnológico y a la sociedad

Como Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Protozoología (SAP) **queremos expresar nuestra gran preocupación por el contexto actual relacionado con las políticas científicas y de la salud.**

La SAP es una organización que nuclea a científicos y profesionales que trabajan en temáticas relacionadas con la biología parasitaria, las parasitosis y la salud de las personas afectadas por las infecciones causadas por protozoos. En muchos casos **estudiamos y buscamos soluciones para enfermedades desatendidas prevalentes en nuestro país y que afectan a las poblaciones más vulnerables.** Son parte de nuestra sociedad becarios, investigadores, profesionales de la salud y expertos en la temática de organismos internacionales que pertenecen al CONICET, a Universidades Nacionales y a centros de investigación y de salud pública. Actualmente, sus actividades están afectadas por la desfinanciación de la ciencia, la tecnología y la investigación en salud.

Por un lado, el CONICET recientemente ha comunicado que **no se darán a conocer los resultados de las Promociones** de la Carrera del Investigador Científico (CIC) ni los **concursos de becas**, ya evaluados, para becarios que deberían iniciar sus tareas a principios de abril e investigadores que habían ingresado al sistema científico por concursos y no han sido aún efectivizados. Esto genera incertidumbre, angustia y falta de previsibilidad tanto para quienes deben saber si contarán con estos ingresos, así como para la organización y desarrollo del trabajo planificado de los grupos de investigación. Además, en CONICET **han comunicado despidos a personal administrativo contratado durante 2023**, y a otros empleados les han reducido sus **contratos con finalización en marzo 2024**. Esto también afecta a organizaciones no gubernamentales que no podrán contar con el personal previsto.

En el contexto del **congelamiento del presupuesto, la inflación y la devaluación no es posible sostener** funcionamiento de los **institutos** o las tareas mínimas de mantenimiento y calibración de **equipamiento**. Sumado a esto, el desembolso de los subsidios en ejecución está sufriendo demoras considerables, generando retraso en el desarrollo de los **proyectos de investigación** que dependen de estos fondos.

Lo más alarmante es la falta de certezas, ya que **no hay comunicación clara de los directores de organismos de Ciencia y Tecnología**, incluyendo el CONICET y la Agencia Nacional de Ciencia y Tecnología con la comunidad científica.

En su conjunto, todo lo mencionado debilita notablemente al sistema científico-tecnológico, área que consideramos estratégica y fundamental para el desarrollo socio-económico de nuestro país. Además, sin investigaciones que aborden las problemáticas de salud de importancia regional también se debilitaría el sistema, ya que no habrá respuestas basadas en evidencia para enfermedades endémicas como el Chagas o la leishmaniasis, las cuales habían sido consideradas prioritarias durante la campaña electoral.

Finalmente, **las normativas** modificadas por “la Ley de Bases y Puntos de Partida para La Libertad de los Argentinos”, que afectan al sector, pensamos que **han sido poco debatidas con los protagonistas de la ciencia argentina**, investigadores y profesionales técnicos muchas veces con reconocimiento internacional, e incluso con los usuarios de los resultados obtenidos en los proyectos de investigación. Nos preocupa en particular las decisiones que se puedan tomar, a partir de las facultades delegadas al poder ejecutivo, sin un debate que creemos siempre ha enriquecido el sistema científico tecnológico y de salud de nuestro país, y lo ha convertido en un ejemplo de que es posible avanzar a partir de consensos entre distintos sectores de la sociedad, posicionándolo entre los más importantes de la región.

Solicitamos a las autoridades pertinentes que **se encuentren soluciones concretas sobre estos temas y se abran canales de diálogo con el sector** para permitir el correcto funcionamiento de nuestras instituciones y organismos.